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Résumé 
 

Nous nous sommes intéressés, dans ce travail, à la recherche d'information XML qui vise à 
récupérer non pas un ensemble de documents pertinents, mais un ensemble d'éléments (parties du 
document) pertinents par rapport à une requête.  
Grâce à la théorie des possibilités et plus particulièrement au réseaux possibilistes, nous 
proposons un nouveau modèle de recherche d’information XML qui permet une sélection 
automatique d’un ensemble d’éléments pertinents provenant de différentes parties du document 
XML. Les relations termes-éléments  et éléments-document sont modélisées par des mesures de 
possibilité et de nécessité. Dans ce modèle, la requête de l’utilisateur déclenche un processus de 
propagation pour retrouver des portions de documents nécessairement ou au moins possiblement 
pertinents par rapport à la requête.   
 
Ce modèle permet de revisiter la granularité de l'unité d’information retournée. En effet, au lieu 
de retourner une liste d'éléments séparément, comme il se fait habituellement dans la plupart des 
systèmes de recherche d’information XML, notre modèle essaye de générer la meilleure 
agrégation des éléments pertinents susceptible de répondre au mieux au besoin de l’utilisateur 
formulé à travers une liste de mots clés. 
 
 
Mots clés : Recherche d’information XML, Document XML, Théorie des possibilités, Réseaux 
possibilistes, agrégation des éléments, Recherche d’informations agrégée. 
 

 
Abstract 
 

We were interested, in this work, in XML information retrieval which aims to retrieve not a 
set of relevant documents, but a set of elements (parts of document) relevant to a query.  
Thanks to possibilistic theory and more especially to possibilistic networks, we propose a new 
XML information retrieval model, which allows an automatic selection of a set of relevant 
elements from various parts of XML document. Relations terms-elements and elements-
document are modeled through possibility and necessity. In this model, the user's query starts a 
process of propagation to recover parts of document necessarily or at least possibly relevant. 
 
This model revisits the granularity of the unit of information returned. Indeed, instead of 
returning a list of elements separately, as it is usually done in most XML information retrieval 
systems, our model tries to build the best aggregation of relevant elements which is likely to be 
relevant to a query composed of key words.  
 
Keywords: XML Information Retrieval, XML document, Possibilistic Theory, Possibilistic 
Network, Elements Aggregation, Aggregated search. 
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